

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director:— LA SOC. REGENERACION—OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado—Editor - Administrador:—Luis Cartín G.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1.00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE MARZO DE 1912

NÚM. 259

SANTORAL

Día 13. Miércoles.—San Leandro, Arzobispo; Santos Rodrigo y Salomón, mártires; Santa Cristina, virgen y mártir; Santas Patricia y Modesta, mártires, y Santa Eufrasia, virgen.—Fue Leandro hijo de Severiano, Duque de la provincia cartaginense de España. Aplicado á la carrera de las ciencias, hizo en ellas progresos correspondientes á los de su virtud, pero era mayor su inclinación al retiro y soledad. Siguiendo, pues, tan acertado impulso entró Religioso, y en este estado vivió algunos años, hasta que, por muerte del Arzobispo de Sevilla, fue colo-

cado, por aclamación, en aquella Silla Arzobispal. Desterróle Leovigildo porque predicaba contra el arrianismo; pero reconocido á la hora de su muerte, le encomendó el cuidado de su hijo Recaredo. Este buen Rey abjuró la herejía y se convirtió á la fe católica con toda la gente goda. Cumplió San Leandro en todas sus partes los deberes de su ministerio, y murió el año 600, á los ochenta de edad.

La castidad no es verdadera virtud si no se guarda por amor de Dios.

EFEMÉRIDES nacionales

13 de marzo de 1582.—Diego de Artieda da cuenta al rey de que los indios de Quepo habían ahorcado al doctrinario fray Juan Pizarro porque azotó á un hermano del cacique.

Inspección en los Edificios Escolares

A indicación de la Secretaría de Instrucción Pública se ha dispuesto que un ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas, en asocio de la Municipalidad, procedan á inspeccionar el estado en que han quedado después de los últimos temblores, los locales ocupados por las escuelas de esta ciudad, á fin de determinar lo que deba hacerse en cuanto á los que no presentan la debida seguridad.

Esta inspección será mucho más minuciosa en el edificio «Mauro Fernández».

Doy lecciones de guitarra y mandolina á domicilio. 25 varas al norte de la Pulpería de Limón.—ALFREDO MARCHENA.

TERMINACION de un puente

Ha quedado terminado el puente sobre la quebrada de Las Lapas; en la línea del Ferrocarril al Pacífico y esto permite el paso directo de los trenes, evitándose la demora y molestias que ocasionaba el desvío obligado en ese lugar, desde que fue destruida la alcantarilla que existía anteriormente.

¡A la escuela!

Parece que la brutalidad de las fieras del circo Keller, se pega á algunos hombres, puesto que la policía tuvo que detener anoche, á varios individuos por arrojar piedras, y por riñas á la entrada del mismo.

Tren especial de Cartago

En un tren especial, vinieron de Cartago unos doscientos vecinos de aquella ciudad con el solo fin de asistir á la función del Circo Keller.

Anoche mismo regresaron á su domicilio.

¡Centinela alerta!

Por más que nuestro carácter nos impide entrar en el campo de la política, hay momentos en que para bien del pueblo; por la honra de la patria, para la dignidad de la raza y para el servicio y mayor esplendor de nuestra santa religión, precisa que se entre en consideraciones, que dejaríamos para los demás, si hubiera quien las tomara en cuenta; tuviese la franqueza de ponerlas en evidencia y la osadía de apropiárselas.

Sentado este principio y no habiendo visto hasta el presente, que ningún periódico haya tomado la iniciativa, vamos á llamar la atención, á lanzar el grito de alerta sobre ciertos hechos públicos que se prestan á conjeturas para un no lejano porvenir; hechos que están á la vista de todos, y cuyas causas no se ocultan seguramente á la inteligencia de los pensadores; por más que se las guarden ocultas en el más escondido rincón de su conciencia.

Los buenos patriotas tienen el deber de avisar los peligros.

Creemos pues, servir á la patria emitiendo nuestra humilde opinión; que acaso pueda molestar, si aquí los hay como los ha habido en otras naciones, á los que hipócritamente aparenten ser fieles amantes de la patria y en realidad tiendan solo á su provecho individual; á la satisfacción de sus miras egoístas, en detrimento de los sagrados deberes de ciudadanía que el patriotismo impone.

Los buenos costarricenses nos lo agradecerán, y esto basta para la tranquilidad de nuestra conciencia.

Que algo se fragua en las altas esferas de la política de Casa Blanca, es evidente.

El reciente viaje de Knox es una prueba de ello.

Otra, la visita de la distinguida esposa de Mr. Roosevelt.

Otra, esta pléyade de turistas americanos que de un tiempo á esta parte, nos hacen el obsequio de visitarnos.

Estos hechos, á primera vista insignificantes, abren los ojos al pensador y hacen que la lógica descubra en ellos un móvil común; que atando cabos al parecer sueltos, se venga en conocimiento de que todos se dirigen al mismo fin.

Knox representa al Gobierno actual de Estados Unidos.

Roosevelt el Gobierno futuro. . . . ?

Los turistas, el pueblo Norte americano interesado en conocer el país. . . . ?

Carecen de fundamento estas apreciaciones?

La política es artera y solapada; precisa pues maliciar y estar prevenido, para cualquier giro inesperado que pudiese

tomar este asunto internacional, de suma importancia y trascendencia para nosotros.

Y como estamos convencidos, é innumerables ejemplos hay de ello en la historia de las naciones, de que bajo el aspecto del caballero y el disfraz de buen patriota, pueden esconderse mañosos traidores que en nada estimen su dignidad y en menos tengan la autonomía de su país, bien pudiera suceder que entre la pléyade de aspirantes, que acaso surgirá al avvicinarse la próxima campaña política, se escondiera alguno, que, moderna Eva, mordiera la manzana ofrecida por el ponzoñoso reptil; pero la manzana de oro; y entregara la patria en manos extrañas.

Cabe pues vivir prevenido; porque de ser así, se valdrían para lograr su fin, de todos los medios imaginables, desde la propaganda por medio de periódicos, que en sus comienzos mostrarían al público seguir un derrotero completamente distinto del que seguirían más adelante, á trabajos de zapa para alcanzar triunfos electorales; en fin todas las artimañas de estilo en estos casos.

No debe olvidarse la fábula en que el lobo se vistió con piel de oveja.

Por esto lanzamos el grito de ¡Centinela alerta!

UN PATRIOTA

Pasaportes

Don Fernando Mulero para Panamá, doña Adela de González para Europa, señorita Lola Mora para Europa, don Anastasio Herrero para España.

Defunciones

Ernesto Vargas 1 año, distrito 3º.; José Coto 1 mes, distrito 2º.

Nacimientos

José Jorge, natural de Herminia Coto; Carlos Luis, legítimo de Miguel Quesada y Marcelina Padilla; Rafael Alberto, legítimo de Alberto Cortés y Pacifica Avalos; Rafael Angel, legítimo de Antonio Valladares y Aracelia Mora; Agustín Ramón, legítimo de Ramón Mendoza y Rosa Lagunero.

Crónica policiaca

Nada digno de especial mención aparece anotado en los libros de registro de las secciones de policía de esta ciudad, de lo que como es de suponer, nos alegramos mucho.

Una rectificación política herediana

Señor Director de LA EPOCA

Revistando la prensa dice LA EPOCA de hoy, á propósito de la designación de los señores Licenciado don Albino Villalobos y Doctor don Ernesto Flores para candidatos para la diputación por Heredia, que "estas personalidades representan desde luego la candidatura de oposición al partido imperante en la ciudad de las flores, el fernandismo". No es así, permítaseme rectificar.

El fernandismo no es el partido imperante, ni otro alguno, en la ciudad de las flores,—por la sencilla razón de que no hay actualmente partidos,—esto es, no está dividida la opinión pública, ni siquiera se ha pronunciado en ningún sentido. Hay un grupo de personas del bando fernandista, como hay otro que le hace oposición á éste, y ambos hacen política, pero ninguno de los dos abarca la mayoría, son más ó menos iguales en número y calidad.

Tampoco es exacto que la candidatura dicha "represente al bando cletista", como sigue diciendo el señor revisero. Pudiera suceder que á eso llegara, pero, por el momento, lo que efectivamente representan es á la verdadera Heredia, sana, libre de cacicazgos, respetuosa á la Iglesia, sencilla, popular, y republicana genuina,—en oposición al otro grupo, que no es querido en Heredia por su política funesta desde la imposición del señor Br. nes Mesén en la dirección del *Colegio de San Agustín* hoy llamado, también por imposición del mismo pequeño círculo, *Liceo de Heredia*.

Nada tiene ampliar estas líneas sobre la misma cuestión, buscando las causas de la situación política herediana, para que quede constancia pública en el órgano de la prensa diaria más serio y verídico del país.

No debiera haber en Heredia sino un solo partido, el republicano triunfante, porque la electoral se compone de personas electas todas á título de jimenistas, pero hoy está dividida, una rama es fernandista, otra no lo es, aunque no es extraño que llegara á serlo ó lo fuera desde ahora, á haber adoptado otra conducta ciertos directores de la primera.

La división emana desde muy atrás. Cuando principió sus trabajos el jimenismo en Heredia, era pequeño en todo, calidad y cantidad. En la época en que se verificó una ovación era todavía débil, lo grueso da Heredia, popularmente hablando y muchos otros elementos, no se habían alistado aun en las filas del jimenismo. La ovación pareció grande por la mucha gente que vino de San José.

Poco á poco se fueron definiendo las personas; extinguido el partido Valverdistas vinieron magníficos elementos á engrosar el Republicano, y hasta allá, después de la colobaración de todos,—se vino á contemplar el aumento de las fuerzas, en grado suficiente para columbrar el triunfo. Pero mucho se temía que, al vencer, continuara la dominación odiosa del círculo atrás citado, y era esta la eterna cuestión imposible de definir á satisfacción ante los neutrales y aun los mismos jimenistas entre sí. Quedaba solo una esperanza. Y se decía: Hay que confiar en la honradez,—muy cantada,—de los directores del grupo; aquellas personas, por su posición

pecuniaria, su delicadeza y otras circunstancias, no necesitan nada para sí, anhelan el triunfo del ideal republicano, y nada más, y jamás desconocerán á sus compañeros, menos cuando estos tal vez han servido para hacer penetrar el Partido en el propio corazón de Heredia.

Por el estilo se filosofaba, no sin oprimir lo duda que asaltaba. Con esa misma confianza nadie se cuidó de saber en qué forma iban confeccionadas las listas de electores de los pueblos de la provincia, ni se hizo alto á la objeción que se hiciera respecto á la composición de la del centro. Había una garantía á satisfacción, la honradez, la probidad, en diversos tonos ensalzada.

Ahora se ha venido á comprender que no todos los jimenistas trabajaban desinteresadamente; unos llevaban miras calculadas, el jimenismo les servía de peldaño,—se buscaba una posición dominante para fines políticos. Se tenía presente al fernandismo.

Tan luego quedó solucionada la campaña electoral anterior se descorrió el velo, y al verificarse las elecciones de abril de 1910 la consigna era votar sólo por elementos fernandistas, y precisamente de los allegados al referido grupo.

No valió observación ninguna, fernandistas y nada más. Los electores de los pueblos fueron sorprendidos, sugestionados, no se les permitió deliberar, la fuerza del número obtenido entonces prevaleció antes que la del razonamiento.

Los electores que de lejos, ó particularmente reconocían los peligros de aquel procedimiento y la diferencia con los principios republicanos pregonados en las plazas públicas,—no se sentían capaces de increpar á los responsables, decaían sus energías ante la sola presencia de éstos.

Y fue así también como pudo enterizarse en la Corporación Municipal el mismo *trust*. A tal grado llegó su fanatismo que le negó su voto al mismo Licenciado Villalobos para municipe, le hizo la guerra. Y como saliera electo siempre,—ni por cortesía se le discernió el puesto de presidente ó vice-presidente municipal á que era acreedor, hablando con toda imparcialidad.

Mas, la situación es hoy tan detestable que repugna á muchos de los mismos que ayer lo patrocinaban. Por eso en las últimas elecciones municipales temblaron los fingidos republicanos. Había elementos con que derrotarlos, y no se logró por circunstancias que no es del caso explicar ahora.

Actualmente se prepara la elección de diputados, muchos electores adictos antes al dicho círculo, han visto claro, comprenden que no se trabajó para éste, que no hay absolutamente ninguna razón para que solo fernandistas exclusivamente sean diputados, que igual derecho tienen los jimenistas y á esto obedece la candidatura de los señores Villalobos y Flores,—que bien pudiera estar compuestas de otros nombres siempre que llenaran la misma aspiración.

Bien diferente son los hechos de como los explica el periódico fernandista, el cual con mucha sangre fría establece que los diputados serán jimenistas. Ciertamente, son jimenistas pero prevalidos de este título para sorprender, más su idea es que el fernandismo triunfe exclusivamente, como si ya hubiera amanecido para este partido, como si la unidad de miras, personas y demás detalles que debe existir entre el jimenismo, que es el

triumfante, de nada valieron, solo para servir de quicio para la política venidera.

Bien está que los partidarios del Lic. Fernández, una vez triunfantes en las urnas electorales, adopten ese exclusivismo, y le den de alta al gobierno de camarilla, pero en tanto no haya llegado ese momento y tenga derecho otra agrupación á intervenir en el desarrollo de los puntos del Programa que este Gobierno se propone,—sin atender á miras políticas,—se comete una iniquidad con esa anticipación, que seguramente será castigada como lo fué otra conducta avasalladora en víspera de elecciones de Presidente. El cletismo en Heredia perdió por su política de círculo, al estilo de la de ahora, combatida en aquel entonces por los de la última.

Se oirán en breve toda clase de dictorios contra los señores Villalobos y Flores, por ser propuestos candidatos para diputados. Se dirá que no fueron los primeros en adherirse al bando triunfante, y se olvida que cuando estaban en posibilidad de hacerlo se les exhortó, se les recibió con los brazos abiertos, se gritaron hurras, y se utilizaron sus servicios. Ahora se desconoce todo eso por el pecado de no ser fernandista. Se dirá que tuvieron palabras duras contra el Licdo. Jiménez, en tiempo de la lucha, y se olvida que si de enemigos fueron duros, de amigos fueron leales; se olvida que hoy mismo, en voz baja esos amigos adules del actual Presidente profieren otras palabras hirientes contra éste; se olvida en fin que si tiene defectos también tiene muchas cualidades, exactamente como ocurre en toda persona humana, excepción hecha de las personas que el fernandismo proponga para diputados, sólo esos son crisoles y dechados de virtudes.

En breve terminará esta discusión. Su resultado servirá para apreciar la sensatez y criterio de los electores, particularmente de los del centro, que por circunstancias conocidas son más responsables que los demás.

Heredia, 9 de marzo de 1912.

Firma responsable

Buzón de "La Epoca"

A "UN CREYENTE"

Ciudad.

No sabemos si se trata de una broma, mas por lo que de buena fe pudiera haber en la pregunta que nos dirige en sobre cerrado, le contestamos que no ha existido profeta grande ni chico que haya llevado el nombre de *Ananías*.

El único personaje de ese nombre que nosotros vemos se cita en los Libros Santos, es el esposo de Saphira, que nada tuvo de profeta y sí mucho de hipócrita, lo mismo que su mujer. San Pedro les reconvino descubriendo su falsía. Ambos cónyuges murieron violentamente. (Hechos de los Apóstoles, Cap. V.)

Queja justa

Muchos vecinos se quejan de la lentitud con que se procede á la colocación de la cloaca y cañería en las calles de esta ciudad, lo que causa incomodidades tanto porque impide el tráfico rodado, como por las nubes de polvo que levanta el viento.

Sobre el asesinato del General Alfaro

No andábamos nosotros descaaminados cuando afirmamos desde un principio que el asesinato del General Alfaro se debía á los mismos que lo ayudaron á escalar el poder y á los mismos que él formó en su larga época de mando, no á los jesuitas como maliciosamente lo indicó un cable en los primeros momentos del suceso.

En un folleto que ha publicado en Panamá don Olmedo Alfaro, hijo del difunto ex-Presidente, sienta todas las responsabilidades del suceso al General don Leonidas Plaza y al doctor don Carlos Freili Z., actual Encargado de la Presidencia de la República.

Con que no hay tales jesuitas en la danza y sí que los liberales se están destrozando unos á otros.

En vista de un estado de cosas tan anárquico, es natural suponer que los conservadores, que forman la gran mayoría del pueblo ecuatoriano alejados, befados y escarnecidos por el Gobierno dictatorial de Alfaro y en cuyo número se pudiera decir que se encuentra lo más conspicuo, lo más serio y sensato en todos sentidos de la intelectualidad de aquella nación, aprovechen ahora la oportunidad de hacer valer sus derechos y se levanten sobre los despojos de los que ayer no más fueron sus verdugos para reconquistar lo que les fué arrebatado capciosamente por Alfaro y sus secuaces.

Tome nota de ello *La Prensa Libre*, la que tendrá que confesar con toda ingenuidad que pecó de ligera al hacerse eco del mentiroso cable de marras y aun por moralidad periodística creemos que una rectificación al respecto acusaría en el aludido diario la respetabilidad y sensatez que en medio de sus ideas liberales paladinamente siempre le hemos reconocido.

A raíz del suceso sangriento á que nos referimos conversábamos del asunto con un periodista español residente entre nosotros, y aunque liberal nos decía más ó menos lo siguiente:

«En España es moneda corriente á raíz de cualquier suceso desagradable ó trágico atribuírselo por corta providencia y en primer término á los jesuitas, aunque éstos no hayan naturalmente tenido en ello ni la más remota participación».

Y esto tiene su razón de ser, ya Voltaire lo dijo: «Mentid, mentid que algo queda».

Aviso á mi honorable clientela, á mis amistades y al público en general, que he trasladado mi taller y habitación á la Calle 12 Sur, cerca de la Escuela «Mauro Fernández».—A. ARIÉ

Inauguración de un servicio importante

Dentro breve tiempo quedarán completamente terminadas y en disposición de prestar servicio público las casitas construídas en Cerro Frío, camino al General, á fin de proporcionar en ellas cómodo albergue á los transeúntes en este sitio tan peligroso á causa de los vientos fríos que lo azotan.

Llegada de una COMPAÑIA DRAMATICA

Ayer llegó á esta ciudad, en el tren de Limón la Compañía Dramática que bajo la dirección del primer actor señor Espinosa, debutará mañana en el Teatro Variedades.

Muy bien hecho

Ayer en la Avenida Central, á primeras horas de la noche circuló un automóvil en el que iban dos hombres y dos mujeres, que algo tomados de licor promovieron algún escándalo público.

Fueron conducidos á la Primera Sección de Policía por el inspector señor Miranda.

LOS Estados Unidos y Centro América

De el *Correo Español* diario tradicionalista que se publica en nuestra Madre Patria, copiamos el siguiente despacho que le fué trasmitido de Norte América.

Washington, 12.—Se considera de importancia mundial la visita que Mr. Knox, ministro de la guerra de Estados Unidos de Norte América, va á hacer á las Repúblicas hispano-americanas del mar de las Antillas y del Golfo de Méjico.

La diplomacia europea considera dicha visita como la declaración de Estados Unidos de que debe ser respetado el principio de «América para los americanos», mientras que los diplomáticos de la América Central están en la creencia de que tal visita, no solamente disipará las dudas relativas á la actitud de los Estados Unidos, con sus países, sino que también impedirá posibles intrusiones de las nociones del otro hemisferio.

Se cree que el propio señor Knox explicará á los jefes de las Repúblicas centrales las esperanzas que para el porvenir funda la América del Norte en el Canal de Panamá.

Observatorio metereológico

Desde el medio día de ayer á igual hora de hoy, no se ha registrado en los aparatos sismográficos, ningún temblor sensible; al menos no ha aparecido en la pizarra que parece estar al servicio de la Prensa.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccla., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

¡Salve Keller!

Esta noche he tenido un sueño que me ha distraído agradablemente dormido, y me ha hecho meditar despierto.

Fuíme á la cama, bajo la impresión del Circo Keller rebosando gente en su interior; agolpándose la muchedumbre abigarrada en sus puertas, y todos, gozando unos de visu y otros por sugestión, con el aullido de las bestias feroces; con el arrojo y valentía de los domadores,

Y en sueños ví la reina del mar latino, la soberbia Roma de los emperadores, bañándose á orillas del Tiber, con su orgulloso capitolio, con sus soberbias termas, con sus juegos olímpicos, con sus poetas clásicos, con sus elocuentísimos oradores, con sus eminentes tribunos, con su inmortal Coliseo.

Arrimado al paredón de un elegante palacio de la Vía Appia, ví desfilar ante mí, todas las clases sociales de la metrópoli romana; las arrogantes matronas de talle escultural, envueltas en sus clámidas, los elegantes mancebos, los ricos patricios en sus carros de marfil y oro; y la plebe heterogénea; mezclados en revuelta confusión, dirigiéndose al Coliseo á gozar de las emocionantes escenas de la lucha del hombre con las fieras.

Me imaginé oír aquel pueblo que logró dominar el mundo, aullar desahogadamente porque el emperador *Pollice verso*, mandaba parar la lucha.

Ví al pueblo, sediento de sangre, saciar sus instintos en las víctimas sacrificadas. . . .

Toda la fiesta bárbara del pueblo romano, el honor del *Esportarium*, revivió en mi imaginación, por un espacio de tiempo inapreciable, con una particularidad; la de que todos los concurrentes al Coliseo eran personas conocidas mías; y que están vivitos y coliendo en estos benditos tiempos de civilización y progreso siempre crecientes... Que cada día les veo y hablo.

Desperté de pronto y buscando ilación á mi sueño, y creí encontrarla en el afán del público josefino por asistir á las funciones del Circo Keller.

San José, como la Roma antigua, prefiere los espectáculos emocionantes, á los en que predomina el sentimiento artístico; sus damas y caballeros como las matronas y los patricios romanos, buscan emociones fuertes, aunque en ellos nada gane el espíritu y solo exacerben las pasiones y agucen los instintos....

Pero, á San José, que se parece á Roma, en el Circo, le falta el Capitolio, le falta el Foro, le faltan las grandes manifestaciones de aquel pueblo, cuyas leyes regulan aun hoy la sociedad moderna.

Los maestros dimiten, la instrucción decrece—pero el pueblo se divierte....

¡Panem et circenses!

¡Salve Keller!

CHANTECLER

Mejoras en El General

Según informe de la Dirección General de Obras Públicas, quedará terminado dentro de breves días, el edificio que mediante contrato está construyendo en El General, don Matias Matamoros, para que sirva de asiento á las autoridades del lugar.

Nuevo cuadrante

Ha sido terminado por la Dirección General de Obras Públicas, el plano del cuadrante del Distrito de Piedras Negras.

Sería conveniente

Que el municipio ordenara la recomposición de varias aceras en diversas calles y avenidas en que están en pésimo estado, lo que además de la incomodidad que causa á los viandantes desdice mucho de una ciudad culta.

La caridad

No se ve su faz en vano,
Mitiga penas y enojos,
Lleva la paz en los ojos
Y el alma entera en la mano.
Infunde en el pecho humano
El fuego de su bondad

—¿Es misterio? —Es claridad.
—¿Es tormento? —Es un placer.
—Será pues— —Vamos á ver.
—¿El amor? —La caridad.

(Selgas)

Leyenda oriental

El ángel exterminador visitó un día cierta comarca de Asia. El Rey le preguntó qué azote escondía bajo sus alas.

¡El cólera!—le re-pondió el mensajero de las divinas venganzas.

—¿Y cuántas víctimas hará esa enfermedad?....

—Seis mil.

El cólera se extendió por la comarca. Veinticinco mil personas bajaron á la fosa.

Poco después el ángel de la muerte dejóse ver del Rey, y le dijo éste:

—Me has faltado á la palabra, no son 6,000, sino 25,000 los súbitos que he perdido.

—El cólera no ha matado más que 6,000 personas.

—¿Pues de qué han muerto los demás?

—De miedo.

Para no temer ningún azote del cielo, tengamos la conciencia tranquila y nuestras cuentas muy corrientes con el Soberano Iuez.

Lluvia de pretendientes

En Nueva York una señora, que pasaba de los ochenta, heredó de su hermano, fallecido en San Francisco de California, la importante suma de 25 millones de dollars.

La señora se encontraba en completo estado de imbecilidad, y hubo que constituirle un consejo de familia. El consejo nombró un secretario particular, con la única misión de contestar á los millares de cartas que la anciana recibía de los aspirantes á contraer matrimonio con ella.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas.

San José, Marzo 10 de 1912.

SALOMÓN V. ESCALANTE

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio la gente pregunta. “¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar.” Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofositos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración —que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Demacrantes. “El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de Paris, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en Paris aprecian esta preparación.” Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos.---San José

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. Apartado 630

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Loteria y \$ 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.



Sepulcro construido para la Iglesia parroquial de Heredia.

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón